

(Copia)

Marzo 5, 1920.

Lcdo. José Tous Soto,

Ponce, Puerto Rico.

Distinguido amigo y correligionario:

Tengo necesidad de comunicarme con usted porque según van presentándose las cosas políticas, sobre todo en lo que se refiere a la campaña del partido republicano en los Estados Unidos, es de suma importancia que aquellos republicanos de Puerto Rico que tenemos alguna responsabilidad en el seno del partido, nos pongamos en comunicación y nos ayudemos para salir airosos en todos los asuntos que dependan de nosotros.

La Jefatura del Comité Nacional no deja pasar un correo sin enviarme asuntos para mi estudio e informe, cuestionarios y problemas para tener material preparado para trabajar la plataforma del partido; y últimamente me ha enviado un cuestionario impreso bastante largo y muy interesante, que en sí representa un curso completo de economía política, pues se trata de los problemas del capital y del trabajo y de relaciones industriales. Celebré una reunión con los amigos Barbosa, Rossy, Feliu y Gómez Brioso, hablamos de todas estas cosas y acordamos que se hiciesen copias del cuestionario para repartirnoslo entre los arriba citados y luego volvernos a reunir un día de la semana próxima con las contestaciones que tengamos ya preparadas. Con este motivo me he tomado la libertad de enviarle a usted una copia de las primeras nueve preguntas del cuestionario, rogándole le dedique un poco de tiempo y nos dé el beneficio de su experiencia, para ver de que contestemos acorde todos este cuestionario. Prometo enviarle el resto del cuestionario en cuanto este copiado.

en

Debo decirle que la carta acompañando el cuestionario me pedían los nombres de aquellas personas que yo creyese debían recibir ese cuestionario y entre los nombres sugeridos por mí me he tomado la libertad de incluirle el de usted; así es que usted recibirá también directamente el cuestionario del Sr. Ogden L. Mills, Presidente del Comité Ejecutivo del Comité General de plataformas.

Debo anunciarle también que se me ha asignado al ^{sub}Comité de

Posesiones Insulares y me anuncian que me enviarán un cuestionario correspondiente a ese Sub-Comité, y por lo que he podido ver de otros documentos recibidos el Sub-Comité tendrá que informar con respecto a las islas Vírgenes, Hawaii, Guan, Puerto Rico y las Islas Filipinas. Al efecto, hemos cambiado impresiones aquí con respecto a lo que deberíamos preparar para evacuar bien esta comisión y el plan que usted me envió, otro hecho por Rossy, unidos ambos al documento que prepararon ~~Fabris~~ usted y otros amigos para presentarlo a los Congresistas en su primera visita podrán servirnos de mucho para hacer las peticiones con respecto a Puerto Rico, basándolas en argumentos y datos aportados en el folleto de referencia.

Como usted vé la campaña se presenta muy interesante y a la par que hagamos este trabajo para la plataforma nacional tendremos material adecuado e interesante para la Asamblea del 4 de Abril, ya convocada por Rossy.

Le ruego, pues, que me dedique algún tiempo a ayudarme en estos asuntos en bien de la causa general que todos debemos defender.

Esperando recibir pronto sus noticias, quedo de Ud.,

Afectísimo amigo y correligionario,

(fdo.) R. H. Todd